



Lettre à mes frères

24 novembre 2024

Dieu se veut Roi d'humilité... en Jésus et par nous...

*L'humilité n'est pas humiliation,
elle est simplicité ajustée à notre réalité.*

Bonjour mes frères,

« Qui donc est Dieu pour nous aimer ainsi ? Qui donc est Dieu, qui tire de sa mort notre naissance ? Qui donc est Dieu pour nous ouvrir sa joie et son royaume ? Qui donc est Dieu ? L'Amour est-il son nom et son visage ? Qui donc est Dieu qui fait de nous ses fils à son image ? » (*Prière du temps présent, vendredi semaine II*) Cette hymne ne nous inspire-t-il pas ce qu'est l'humilité de Dieu ?

Mon royaume n'est pas de ce monde mais il est parmi vous. « Ma royauté n'est pas de ce monde. Si ma royauté était de ce monde, mes gardes auraient combattu pour que je ne sois pas livré aux Juifs. Ma royauté, maintenant, n'est pas d'ici. » (Jn 18, 36) Jésus nous présente un royaume où l'amour a le visage du service, de l'attention aux autres, surtout du plus petit, de l'affamé, du pitoyable.

Jésus parle d'une royauté qui dépasse nos perspectives bien humaines. Pour nous, la royauté reflète davantage le prestige et l'honneur où les personnes sont entourées d'une attention particulière. Si les royautés de notre monde tiennent davantage du prestige et de la notoriété, il en est différemment de la royauté de Jésus. Elle suggère une royauté où l'Amour est Roi, où le petit devient GRAND, où le service et l'ouverture aux autres ont la cote de prestige et où l'humilité prend visage de Dieu dans l'humain. Cette royauté nous invite à servir le Roi en ses dignitaires. « Chaque fois que vous l'avez fait à l'un de ces plus petits de mes frères, c'est à moi que vous l'avez fait. » (Mt 25,40)

Cette petite parabole peut aussi traduire les éléments d'une royauté qui dépasse parfois nos attentes. « *Un jour, un jeune homme dont les études n'avaient que peu rapporté en preuve de référence mais que la vie avait favorisé par ses expériences au quotidien se voit contraint à un travail peu rémunérateur et pas toujours reconnu. Voyant une offre d'emploi, il se dit : « voilà ma chance de pouvoir relever ma situation ». Malgré une formation académique peu reconnue, il se voit capable de répondre aux exigences de l'employeur pour ce travail de manutention. Il offre donc sa candidature pour cet emploi qui pourrait le combler et le motiver. Confiant, il prend un rendez-vous avec le directeur de l'entreprise en question. Le jour venu, il se rend à son rendez-vous en étant sûr d'être à*

temps. Mais en chemin, il voit sur le bord de la route un homme dont l'auto avait une crevaison. Plein de compassion, il prend le temps de s'arrêter pour constater que cette homme n'avait pas le nécessaire pour installer la roue de secours. Dans un temps record, pour ne pas manquer son rendez-vous, il lui offre de remplacer la roue afin de se rendre à la station service. Arrivé à son rendez-vous, quelques minutes en retard, il constate que le propriétaire de l'entreprise n'est pas disponible, au dire de la secrétaire. Heureux d'attendre, il se dit en lui-même : « j'espère qu'il ne tiendra pas rigueur de mon retard. » Il attend patiemment, mais inquiet... Voilà que la secrétaire l'invite à passer au bureau du directeur. Il entre au bureau, salue de façon respectueuse l'employeur mais garde les yeux rivés au sol en signe de regret de son retard. Aussitôt en place, il commence à vendre sa candidature sans que ses papiers n'attestent ses dires, mais sa conviction est si forte et sa motivation si aigüe qu'il a peine à regarder le chef d'entreprise. Ayant terminé de vendre sa candidature, il rebaisse les yeux au sol en attendant une réponse qui pourrait le combler. « Monsieur, j'ai bien entendu, je vois votre situation et vos expériences de travail. Vous savez, le poste proposé demande plus que cela, il exige une bonne dose de relation humaine, une bonne dose d'ouverture et d'attention aux autres. Sachez, maintenant que je vous connais, vous avez tout cela et peut-être plus... Oui je vous ai connu ce matin sur le bord de la route où vous m'avez secouru et j'en suis très reconnaissant. Vous êtes beaucoup plus que ce que vos papiers témoignent, vous êtes compétant, soucieux des autres et serviable. Vous avez donc ce qu'il faut pour ce travail de maintenance. Que ce travail soit pour vous signe de reconnaissance pour ce que vous avez offert sur le bord de la route malgré votre empressement pour votre rendez-vous. »

Le royaume est au milieu de nous, il se cache parmi tous ceux et celles qui nécessitent notre attention. Ainsi, rencontrer Dieu, c'est prendre soin des blessés de la vie, des démunis et de tous ceux qui requièrent notre service. Nous devenons berger pour les gens qui sont dans le besoin, à la manière du Christ, notre grand pasteur. Célébrer la fête du Christ, Roi de l'univers, c'est honorer Celui qui est présent dans l'autre. Il n'y a pas de plus grand honneur que nous puissions rendre à notre Roi que de nous mettre au service les uns des autres. Le Roi de l'univers règne, ici et maintenant, au gré des soins que nous nous prodiguons mutuellement.

Le royaume est au milieu de nous chaque fois que les membres de ma communauté locale se font attentifs à la vie des frères, chaque fois qu'un service est rendu pour le bien de tous, chaque fois que je porte dans la prière la situation plus difficile d'un frère, chaque fois que je présente dans la prière des situations d'injustice, de guerre ou de catastrophe dans notre monde, chaque fois... « c'est à moi que vous l'avez fait. » (Mt 25,40) Oui, chaque fois, nous devenons **un phare dans la nuit de notre frère, de notre sœur.**

Seigneur, nous te confions notre parcours parfois difficile. Toi la Lampe de nos pas, Seigneur, aux gens qui sont tristes permets-nous un sourire bienveillant, une lumière de joie. Seigneur, tu es Roi des petits, des démunis, apprends-nous une attention particulière, une lumière de compassion. Seigneur, à ceux qui perdent le goût de la vie, inspire-nous un regard de tendresse, une lumière d'espérance.



*Boucheberge.
Ton frère Michel.*



Prière contemplative

Christ Roi 2024

Prendre le temps de ruminer dans le silence, dans un cœur à cœur...

Jésus, Roi de l'univers

Prière

Seigneur, tu te présentes à nous comme un Roi qui désire régner dans nos vies, non pas en maître mais en serviteur qui donne sa vie. Ouvre les portes de notre cœur pour que nous puissions, à ta suite, donner notre vie par le service, en particulier des plus petits. Aide-nous à marcher dans les voies de la vérité. Inspire-nous l'écoute de ton Esprit d'Amour pour qu'advienne ton règne dans notre monde. Apprends-nous à devenir, par le service, un phare d'espérance pour nos frères et nos sœurs.

Parole de Dieu

Aux brebis qui sont à sa droite, le roi dira :
« Vous voici, vous que mon Père a reconnus.
Recevez l'héritage du Règne qui vous
est réservé depuis la fondation du monde.
J'avais faim. Vous m'avez nourri.
J'avais soif. Vous m'avez donné à boire.
J'étais un étranger. Vous m'avez visité.
J'étais sans vêtement. Vous m'avez vêtu.
J'étais malade. Vous avez veillé sur moi.
J'étais au cachot. Vous êtes venus me voir. »
Et les justes diront : « Maître, quand cela? »

Le roi répondra : « Croyez en ma parole; chaque fois que vous avez agi de la sorte avec le plus petit de mes frères, la plus petite de mes sœurs, c'est à Moi que vous l'avez fait ».

Mt 25 34-37. 40 Trad. Bayard

Règle de Vie

Notre dévouement désintéressé et bienveillant peut révéler aux hommes le visage compatissant du Seigneur et les attirer à Lui.

(RdV 152)

Prière de louange (*refrain récité ou chanté*)

⇒ Jésus, Roi des rois, Tu es venu parmi nous, tu as marché nos routes, tu as parlé notre langage, tu as su dessiner des paraboles pour notre cœur et tu as accueilli l'étranger. Béni sois-tu ! Sois pour nous lumière et vie !

Entends nos prières, entends nos voix. Entends nos prières monter vers toi.

⇒ Jésus, Roi des rois, Tu es la lumière du monde et tu viens éclairer nos ténèbres. Béni sois-tu ! Nous te confions notre monde de ténèbres, ténèbres de violences de toutes sortes, ténèbres de guerre au sein de bien des populations, ténèbres d'injustice. Sois pour nous lumière et vie ! **R/**

⇒ Jésus, Roi des rois, Tu es notre maître et tu te fais notre serviteur. Béni sois-tu ! Nous te confions tous les hommes et toutes les femmes de bonne volonté qui œuvrent pour la paix, qui s'investissent pour plus de justice et d'égalité pour les peuples et pour que les enfants soient respectés et aimés comme tu savais le faire. Sois pour nous lumière et vie! **R/**

⇒ Jésus, Roi des rois, Tu es le Chemin, la Vérité et la Vie. Béni sois-tu ! Nous te confions tous les frères du Sacré-Cœur et leurs partenaires qui croient en ton amour, qui veulent en vivre et le répandre. Nous te confions toutes les œuvres, contribuant à l'évangélisation par leurs paroles, leurs gestes et leurs attitudes en étant témoins de ton amour contagieux. Sois pour nous lumière et vie! **R/**

⇒ Jésus, Roi des rois, Tu es notre Berger et tu prends soin de chacune de tes brebis. Béni sois-tu ! Nous te confions tous les missionnaires en pays étranger, ils sont bergers d'un peuple souvent laissé à lui-même, regarde les frères de notre délégation qui choisissent d'être semeurs d'espérance et bénis tous leurs projets d'éducation pour que les jeunes deviennent citoyens à part entière. Sois pour nous lumière et vie! **R/**

Chant : Passe la lumière

Notre Père

Prière

Dieu notre Père, tu as envoyé ton Fils dans notre monde pour nous montrer ce qu'est la vraie royauté. Accorde-nous de nous mettre au service de nos frères et de nos sœurs avec toute la noblesse de notre dignité d'enfants de Dieu. AMEN



Frère Michel Boucher, s.c.